

# EL ECO DE LA VERDAD

Periódico político independiente y de intereses morales y materiales.

## SUSCRIPCIÓN

ÁVILA: un mes..... 1'25 pesetas.  
 Idem, un trimestre..... 3'50 ídem.  
 Fuera de la capital: trimestre..... 4 íd.  
 PAGO ADELANTADO

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS EXCEPTO LOS SIGUIENTES A FESTIVOS

## PROPIETARIOS

D. ESTEBAN PARADINAS LÓPEZ.—D. PABLO HERNÁNDEZ DE LA TORRE

## OFICINAS

14—Calla de Tomás Pérez—14

Toda la correspondencia se dirigirá al Director  
 No se devuelven los originales.

AÑO NOVENO

Avila 8 de Julio de 1898.

NÚM. 774 (de la 2.ª época.)

## BANCO DE ESPAÑA-AVILA

### ANUNCIO

Desde esta fecha y hasta el día 15 inclusive del presente mes, admitirá esta Sucursal para su envío y cobro en Madrid, por cuenta y riesgo de los interesados y mediante una comisión de un cuartillo por ciento, los Cupones, vencimiento corriente, de Billetes hipotecarios de Cuba y los de Obligaciones del Tesoro de Filipinas.

Los que tengan valores de dichas clases depositados en esta Caja podrán retirar los cupones, también hasta dicho día 15, pasado el cual esta dependencia procederá a su envío al Banco en las condiciones expresadas anteriormente.

Lo que se anuncia al público de esta plaza para su conocimiento.

Avila 8 de Julio de 1898.

El Secretario,  
 E. PARADINAS.

## COMPañÍA GENERAL ABULENSE

### ANUNCIO

Por acuerdo del Consejo de Administración de esta Compañía, se abre el pago el día 15 del presente mes, de un dividendo activo de ocho pesetas por acción de los beneficios obtenidos en el ejercicio de 1897-98.

Las acciones depositadas en la Sucursal del Banco de España, percibirán los intereses en aque- la dependencia.

Desde el primero del mes de Agosto próximo y con arreglo a lo dispuesto en el artículo 36 de los Estatutos, estarán de manifiesto en la Secretaría, la Memoria, balance y demás documentos, a disposición de los señores accionistas.

Las horas de despacho en las oficinas de esta Sociedad, de diez de la mañana a una de la tarde.

Avila 8 de Julio de 1898.—El Secretario Gerente, Jorge Navarro Almansa.

1—2

VIERNES 8 DE JULIO DE 1898

## SECCIÓN MERCANTIL

Avila 8 de Julio de 1898.

Los precios corrientes para las compras al detall en los almacenes del Puente, son:

Trigo de 58 á 59 reales fanega.  
 Centeno de 38 á 40.  
 Cebada de 20 á 22.  
 Algarrobas de 28 á 30.  
 Harinas: 1.ª extra sistema cilindro á 25 1/2 reales arroba.  
 Idem de 1.ª S. de piedra á 25.  
 Idem de 1.ª P. á 24 y 1/2.  
 Idem de 2.ª P. á 22.  
 Salvados de todas clases á 6 y 3/4 reales arroba.  
 Tendencia á la baja.

Servicio de nuestros correos locales.

Valladolid.—Trigos en los almacenes del Canal han entrado 60 fanegas cotizándose á 58'50 reales las 9 libras.

En los generales 200 fanegas 58 á 59.  
 Harina.—Se trabaja este polvo con bastante actividad y con saco, sobre vagón en esta estación se cotizan:

Harina de primera sistema mixto 25 reales arroba, de primera corriente 25, panadera 24'50 y de segunda 24'50.

Los menudos, sin saco, se pagan:  
 Cuarta á 18 reales fanega, comidilla á 12, salvado á 8, habijas á 24 y triguillo 26.

Las salidas de cereales, harinas y vinos por la estación del Norte el día 4 han sido:  
 Un vagón de salvado para Bilbao.

Medina del Campo (Valladolid).—Hoy han entrado 240 fanegas de trigo á 60 reales las 94 libras.  
 Tendencia, sostenida.  
 Tiempo, mucho calor.

Bioseco (Valladolid).—Apenas si han entrado 100 fanegas de trigo desde el mercado del lunes, y como han ido directamente á los almacenes, no se concreta precio.

Este tiende al descenso, siguiendo el influjo de las demás plazas.  
 Se carece de ventas en partidas.

Burgos.—Terminó la feria de San Pedro en esta capital, que no ha estado tan concurrida de forasteros como en años anteriores, porque también son bien tristes las circunstancias por que atravesando estamos.

De ganado de to las clases ha estado muy surtida, haciéndose pocas ventas.

De maderas ha habido unas 500 carretas ó más, vendiéndose muy bien, pues han afluído compradores de Medina, Valladolid, Salamanca, León, etc., que alguno ha llevado hasta 14 vagones.

Terminó la feria con una gira en el Párral, sitio amenísimo próximo á la población, á donde se trasladaron restaurants, cafés etc., y se organizó de prisa y á última hora la víspera de una especie de kermeses ó pequeña tómbola caseta, donde la redacción de el *Correo de Burgos* expendió uno de sus números extraordinarios y flores y habanos por conducto de bellísimas y elegantes señoritas de la población de sus familias más distinguidas, que alijeraron graciosamente y muy pronto los bolsillos del sexo fuerte, pues hubo flor que valió 25 pesetas y cigarrillo de papel y habano que recibió en cambio 50 y 100 pesetas, suponiendo que no se recaudaría para la suscripción nacional menos de 3 á 3 500 pesetas.

De trigo hubo poco y se vendió á los precios de 59 á 60 reales fanega.

La semana próxima se empezará á segar cebada; el trigo viene atrasado empieza á granar; Dios mediante se recolectará hasta Agosto.

Castrojeriz (Burgos).—Desanimado el mercado, habiendo descendido el precio del trigo y sosteniéndose los de la cebada, pues como esta gramínea ha sido destruida aquí en su mayor parte por el pedrisco del 22 de Junio la recolección será escasa.

Los demás artículos con pocas variantes, según se expresa á continuación:

Trigo 66 reales las 92 libras, blanquillo 64, rojo 64, centeno 30; cebada 24; avena 16.  
 Garbanzos superiores 100, regulares 90, medianos 80; alubias 60.  
 Harina de primera 25 reales arroba; de segunda 23; de tercera 21.  
 Patatas 4.  
 Aceite 60.  
 Vino chacolí á 16 reales cántaro, tinto 18 á 20 y vi- nagre 8.  
 Aguardiente anisado 99, sin anisar 76.  
 Petróleo 80 reales caja.

## ROJO

Son de tristeza los días por que atraviesa la España de Alfonso XIII.

Shafer en tierra y Sampson en las aguas que baña el mar antillano, acaban de hacer ver á ese mundo cómo una bandera que tiene por emblema la sangre y el oro puede borrar de un solo golpe esa franja gualda que marcha en contra de su espíritu guerrero para que corriéndose sobre el sitio borrado, alcance el rojo toda la plenitud de su fuerza y todo el ímpetu de corajes que no han podido aún ser suficientemente avalorados.

¿Muertos? ¿Quién habla de eso en los instantes supremos que nos acongojan? ¿Pérdidas? ¿Quién no llora pérdidas en estas terribles situaciones en que la fé peligra y el espíritu siente lastre en las alas?

¿Circula á raudales la sangre española? ¿Continúan en efervescencia plácida los glóbulos rojos de una raza de héroes?

¿Sí? Pues todo lo demás es pequeño. Los héroes mártires al panteón; los supervivientes de la epopeya á la urna de la gloria; los gobernantes á la masa común de los fatalistas; el pueblo; el buen pueblo á detener su accidentada ruta entre espectros, y á hundir sus ojos en las todavía lejanas torres de gloria.

¿La escuadra á pique? Bien hayan los hombres que inventaron las máquinas que guerrean sobre el averno para heraldear, en las profundidades neptúnicas, el triunfo del tesón y de la vergüenza y la derrota de la plutocracia advenediza.

Indiferencias europeas; oleadas de sangre, lluvias de metralla que nos diezman; imprevisiones que coartan el espíritu y que colocan arrastraderas en las alas de la voluntad; se callan y enmudecen de espanto ante jornadas que sobrepasan las de Sebastopol, Magenta y Plewna en los tiempos modernos y las del Helesponto y Troya en los antiguos.

Todo pasa al saco del olvido á medida que las oleadas de sangre y las tormentas de angustia se multiplican sobre esta España, pequeña en sus roces intestinos, pero grande, altiva, heroica en sus empujes de patriotismo y en sus envites de gallardía.

Ante las epopeyas de estos días las plumas se paralizan y si las lenguas aciertan á balbucear algunas palabras estas no pueden decir otra cosa que marcharemos hacia el abismo, hacia las hondonadas que D. Pelayo labró al tratar de hacer de España un pueblo próspero y feliz, pero ¡por Dios! ahoguemos si es preciso en sangre, á los que todavía ponen en duda—dentro de nuestro propio hogar—las energías de este pueblo y hasta el valor de nuestros soldados.

Las epopeyas que debemos agregar á la historia, prólogo de otras que palpitan en el corazón, bullen en el cerebro de los que con tanto ahínco defienden la honra de España, ni pueden comentarse en artículos como el presente, ni cantarse en lenguaje rimado.

Más tarde vendrá todo. Cronistas que se hallen á la altura de las crónicas á relatar; campeones que sirvan de émulos á Linares y Vara de Rey. Bardos que os-

cu ezcán el astro de Quintana y de Núñez de Arce; héroes que dejen atrás á los de Santiago de Cuba; generales enemigos que nos enaltezcan...

Ahora sólo debemos tener alientos, para arrancar del pabellón rojo y gualdo que nos ha servido de enseña en mil y mil combates, el color amarillo, dejando solamente el rojo, emblema de este espíritu que nos anima y alienta para no danzar ante la mascarada de arlequines que por egoísmo propio nos han empujado hacia la lucha.

Si al final de esta, todavía somos algo en el mundo, podremos escribir con letras de oro en la historia de la humanidad—aunque sea sobre un montón de ruinas—que España siendo, como es, el flujo y reflujo de muchas suertes y librando interminables batallas entre sombras que enervan y claridades que empujan, no escucha el canturreo insoportable y soporífero de sepultureros danzantes y de médicos impotentes, que creyéndola cadáver, han permitido que los norteamericanos hundieran, en una crispatura nerviosa, hasta hacerlos crujir, sus dedos yertos y huesudos, impulsados por la ambición y espoleados por el miedo.

## EL NUEVO OBISPO DE AVILA.

El domingo se celebrará en la catedral de Murcia la solemne ceremonia de consagración del Prelado de esta Diócesis, Sr. Beltrán, y según leemos en nuestro colega *Las Provincias de Levante* de Murcia, en esta ciudad habrá grandes fiestas, iluminándose la torre de la Catedral y habiendo sido el vecindario de Murcia, invitado por el Alcalde para que se iluminen también los balcones de todas las casas.

Así en Cieza como en Murcia reina grande y legítimo entusiasmo con el motivo, lo que no es de extrañar dadas las simpatías y autoridad de que en aquella provincia goza el nuevo obispo de esta Diócesis.

Como prueba de ello, copiamos del mismo periódico la siguiente relación de los regalos que con motivo de su consagración ha recibido el Sr. Beltrán.

## REGALOS Á UN OBISPO

El nuevo obispo de Avila Ilmo. Sr. D. Joaquín Beltrán, ha recibido hasta hoy los siguientes valiosos regalos.

Un magnífico estuche con cuatro riquísimas mitras de tisú de plata, bordadas en oro y pedrería, del Seminario de San Fulgencio de esta ciudad, del que ha sido Rector celosísimo.

Una casulla, estola, manipulo, cubre caliz y bolsa de corporales, todo de raso tejido en oro al realce, del Sr. D. Juan Aguilar.

Un valioso anillo pastoral de oro con una amatista de gran tamaño, guarnecido de brillantes, y una palangana y jarro de plata, de su padrino el Excmo. Sr. D. Francisco Martínez y Gonzalez, de Cieza.

Otro anillo de oro con un hermoso topacio, de la señora marquesa de Salinas.  
 O. ro anillo de oro con una amatista, del Ilmo. Sr. D. Vicente Pérez Callejas.  
 Una pila con crucifijo sobre peluche azul, del Sr. D. Javier Fuentes y señora.  
 Un cingulo de seda, con borlas de oro y pedrería y un roquete de Holanda con encaje de malla precioso, de Sr. Concepción Jover y su señor padre.  
 Una palia é hijuela de raso blanco bordadas en oro y podrería, en un bonito estuche, de la Madre Abadesa y Comunidad de Monjas de Santa Ana.  
 Otra palia é hijuela también de raso blanco, bordadas en oro, de D. José Pi (que en paz descanse).  
 Un hermoso baston con puño de oro, encerrado en precioso estuche y dos toallas bordadas del Colegio de San José.  
 Una caja con seis pañuelos finísimos, bordados primorosamente, de las Monjas de la Inclusa.  
 Un valioso baston con puño de oro y una faja morada de faya doble, del Excmo. é Ilustrísimo Sr. Obispo de esta Diócesis.  
 Un riquísimo baston de concha, con el puño de oro repujado é iniciales, en un hermoso estuche de nogal, y una artística targeta, de sus contertulios y amigos de la botica del Sr. Pino y Vivo (q. e. p. d.).  
 Un precioso bonete de D. José García Sánchez.  
 Otro magnífico bonete y solideo, de don José Marin Campoy, portero del Seminario de San Fulgencio de esta ciudad.  
 Un hermoso báculo de plata con precioso estuche de nogal y una placa de plata con la dedicatoria siguiente: «Ayuntamiento de Cieza al Ilmo. Sr. D. Joaquín Beltran y Asensio, siendo Alcalde D. Mariano Marin Blazquez. Año 1898.»  
 Un porta-plumas que representa un bastoncito de Mundo, con puño de oro, encerrado en bonito estuche, de Doña Enriqueta Aguilar y Barrionuevo.  
 Unas zapatillas de raso morado, bordadas en oro de D. Pedro Martínez Garre, cura de San Nicolás.  
 Otras zapatillas de raso encarnado, bordadas en oro del Sr. Vice Rector de este Seminario.  
 Una pila con crucifijo y la Santa Faz, sobre peluche azul, del Sr. D. Rafael Garrido, Secretario del Gobierno civil de Jaen, siendo Gobernador de aquella provincia el Sr. Martínez.  
 Un estuche con seis cucharillas de plata, de Esperanza, María Alfonso y Concha, servidumbre de la casa del Sr. Beltran.  
 Otro estuche con seis cuchillos de plata y oro para postres, de D. Domingo Martínez.  
 Una relojera de raso morado, bordada en oro, de la señora hermana del Vice Rector de este Seminario.  
 Un precioso roquete de Holanda finísima con encaje de Bruselas, de la Abadesa y comunidad de religiosas justinianas de Madre de Dios de esta ciudad.  
 Una cubierta de damasco de seda de color amarillo, de D. José Rizo, Arcipreste de Toledo.  
 Una sotana de paño negro de corte romano, del clero ciezano.  
 Un pontifical romano con tapa de piel de Rusia y cantos dorados, de D. Mariano Molina, maestro de ceremonias de esta capital.  
 Un pontifical romano en tres tomos y un ceremonial de obispos, con tapas encarnadas y cantos y filetes dorados, de D. Joaquín Rizo Asensio, párroco Arcipreste de Arganda.  
 24 cubiertos de plata meneses de D. Juan Fernández, teniente de Vicario general castrense, D. José María Pérez, párroco de Galsparra y D. Angel Cabanells, Beneficiado de Cartagena.  
 Una cartera de bolsillo, con cifra de oro D. Antonio García Padilla.  
 Un sombrero de canal con vueltas verdes y cordón de oro de D. Pedro Marin Martínez, de Cieza.  
 Unos cordones mezcla de seda verde y oro, de D. Pedro Cantero, Mayordomo del Seminario.

Un misal con tapas encarnadas con grabados y cortes dorados de D. Antonio Lopez Arteseros.  
 Un solideo morado de D. José Piñera Díaz Presbítero de Cieza.  
 Cuatro pares de guantes de seda, de D. José Martínez Gonzalez, de Cieza.  
 Un pañuelo de seda con cifra bordada, de la Srta. Doña Antonia Meseguer.  
 Un porta periódicos bordado en oro, de la Srta. Doña Elisa Hernández Torres.  
 Dos pares de medias de seda morada, de D. Cayetano López Hurtado, presbítero.  
 Unas sandalias de seda bordadas en oro con piedras, de Doña Elena Martínez Marin, hija de D. Francisco.

LOCAL Y PROVINCIAL

Victima de aguda dolencia y á la edad de 24 años, ha fallecido ayer, en Avila, D. Trifón B. Varadé, joven de recomendables cualidades que lleva al sepulcro las esperanzas de su virtuosa familia.  
 Nos asociamos de todas veras á la pena que con tan triste motivo aflige á los padres y hermanos del finado.

Los aumentos en la tributación han originado, como es consiguiente, grandes disgustos, que únicamente pueden sobrellevarse por las circunstancias que afligen á la patria. Los pobres empleados que cobran modestos haberes sufrirán un 30 por 100 de aumento en el descuento que sufren, aunque es de creer que ya no se les rebaje un día de sueldo cada mes.

De La Ley:  
 «Por la frecuencia con que los Centros directivos se dirigen á los Delegados pidiéndoles datos y servicios de asuntos encomendados á las Administraciones de Hacienda, se nos ruega llamemos la atención del Excelentísimo señor ministro en súplica de que, con arreglo al Reglamento orgánico de la Administración económica provincial de 5 de Agosto de 1893, se sirva restablecer la normalidad de la correspondencia á fin de evitar la confusión de atribuciones, para que no se dé el caso muy frecuente de que tengan que servir los Delegados de Hacienda como buzón de correos, para el sólo objeto de mandar un servicio hecho por la Administración de Hacienda, como si esta oficina que lo ha realizado no fuera bastante para remitirlo al Centro que lo exige.  
 Conviene por tanto disponer que los Centros todos en general, cumplan con lo que prescribe el art. 66 del citado Reglamento, y que con su conducta no establezcan razonamientos con los departamentos provinciales, fijándose en que cada uno por sí tiene sus deberes y atribuciones marcadas por aquel.»  
 Conformes de toda conformidad con el estimado colega madrileño.

En Zamora, una mamá política ha llevado su odiosidad hacia el pretendiente de su hija al extremo de arrojarle desde la ventana de un piso alto de la casa, mientras él hablaba con ella en la puerta de la calle, gran cantidad de aguas sucias y mal olientes.  
 El doncel quejose á la autoridad de la *brunner* con que se le obsequiaba.  
 ¡Vamos, hombre, ni el Adaja!

De acuerdo con lo informado por la Comisión provincial, se ha resuelto el recurso de alzada interpuesto por el agente ejecutivo D. Santiago García Martín, ante un acuerdo del Ayuntamiento de Bonilla de la Sierra sobre pago de dietas.  
 En la resolución del Gobierno civil se establece que el agente solo tiene derecho á percibir por sus dietas 208 pesetas, en vez de las 804 que solicitaba el recurrente.

Según nuestras noticias, se ha resuelto el recurso de alzada interpuesto contra un repartimiento girado por el Ayuntamiento de Casillas sobre aprovechamiento de pastos en aquel término municipal.  
 A lo que parece, se autoriza al Ayunta-

miento para hacerlo efectivo, fundándose en que el repartimiento no se refiere á los pastos comunales del sesmo de La Adrada, sino á los cedidos por los particulares para atender á las cargas del Municipio.  
 Si es así, nos parece justa la resolución.

El último cuaderno de *Album Salón* es sin disputa alguna, superior á cuantos se han publicado hasta hoy y está dedicado, tanto en la parte artística como en la literaria, exclusivamente á la marina española.  
 La cubierta es una bellísima página en color, representando un episodio de una batalla naval. Otras dos paginas, en color, hechas admirablemente, son las que representan á nuestros magníficos acorazados *Cirios V. y Oyendo*, las cuales son indudablemente las mejores que se han publicado.  
 Contiene también dicho cuaderno una preciosa alegoría marítima titulada *Hecatombe gloriosa* Los acorazados *Pelayo, Maria Teresa, Colón y Vizcaya*; los cruceros *Alfonso XIII, Navarra, General Valdés. Blanca y Alfonso XII*; los caza-torpederos *Furor, Terror, Destructor y Condor* y el aviso *Giralda*, están representados también en admirables fotograbados.

Acompaña al cuaderno un bonito número musical del maestro Sánchez Gavagnach.  
 La parte literaria está compuesta por notables artículos de distinguidos escritores.  
 El nuevo cuaderno de *Album Salón* ha de llamar poderosamente la atención por el exquisito gusto y la inspiración con que se halla confeccionado.

Enviamos nuestra sincera felicitación á la casa editorial de Miguel Seguí.  
 Se encuentra completamente restablecido de su enfermedad, el secretario del gobierno civil, Sr. Gavilanes.

Leemos:  
 En círculos de funcionarios se hablaba anoche respecto de la nube de cesantías y traslados que se acordaron en Hacienda y otros ministerios desde el mes de Mayo.  
 Al Sr. López Puigcerver se le achacan mayor número de víctimas, calculando un cesante de la Deuda que fué empleado 23 años consecutivos, que desde Octubre hasta la fecha llegan á 3.000 las credenciales registradas en los negociados del personal de secretaría y centros del departamento de Hacienda.  
 No tenemos datos concretos, ni es posible conocerlos, pero tan lejos de parecernos exagerada la cifra, la consideramos bastante menor de la realidad á juzgar por lo que nos comunican de provincias, y al ver el sin número de caras nuevas que hay en las diversas oficinas de Madrid.  
 Y así anda ello, el más completo desorden y el abandono de los servicios que más interesan al Tesoro y á los contribuyentes.  
 Y en Avila ¿qué sucederá?

El lío que hay en todas las oficinas para llevar á cabo los preceptos de la ley de Presupuestos, no es posible describirlo. Hasta en las tranquilas y ordenadas dependencias de la Tabacalera no se entienden, por de pronto en la cuestión de timbres especiales de guerra ha tenido que habilitarse el sello antiguo, y en el servicio de Correos se dá franquía á las cartas aunque carezcan del timbre guerrero.  
 ¿Y en los repartimientos, matrículas, expedientes de consumos y demás documentos administrativos? ¿Y en la modificación de los Presupuestos municipales ya aprobados desde Marzo?  
 La mar con todas sus arenas es poco para comparar todo lo que está pasando en las dependencias oficiales.

Dícese que el diputado á Cortes Sr. García Barrado, secretario de la comisión de Presupuestos y director de nuestro ilustrado colega *El Economista*, ocupará un elevado puesto en cierto ministerio.  
 Mucho vale el antiguo y distinguido publicista que muy merecidamente representa a

sus paisanos de Peñaranda (Salamanca), y desde luego le anticipamos la enhorabuena, por tener ocasión de demostrar competencia, laboriosidad y muchas otras cualidades.

Ha dejado de prestar servicio la empresa de coches de Avila á Arenas de San Pedro por consecuencia de los enormes gabelas que, según la nueva ley de presupuestos, impone la Hacienda pública á estas industrias.  
 ¡La historia de siempre! En este país, por lo visto, solo pueden vivir las grandes industrias, las sociedades poderosas.  
 Este sistema de gravar por igual al pequeño que al poderoso podrá ser cómodo para calcular, desde las soliedas del gabinete, el presupuesto de ingresos, pero viene á resultar en la práctica algo parecido á lo de la gallina de los huevos de oro.  
 Muerto el perro, se acabó... el tributo.

Ha sido nombrado oficial de segunda clase de la Administración de Hacienda de esta provincia, plaza creada por la ley de presupuestos, D. Mariano Riestra.

Resultando vacante la plaza de aspirante de segunda clase de la Administración de Hacienda de esta provincia, creada por la ley de presupuestos de 28 de Junio último, ha sido nombrado para ocuparla, D. Gerardo Fernández.

JUZGADO MUNICIPAL  
 Día 7.—Defunción: Trifón Blazquez.  
 Nacimientos: Isaias de San Segundo y Miguel de los Santos Muñoz.

MATADERO PÚBLICO  
 Día 4.—Se degollaron dos toros, un buey, tres terneras, ocho ovejas y veinticinco corderos, con un peso total de 1.346 kilogramos, que devengaron para el municipio la cantidad de 66 pesetas 80 céntimos.

TRIBUNALES  
*Juicios orales.*  
 SEÑALAMIENTOS  
 Día 9.—Causa procedente de Piedrahita, contra Pedro Jiménez y otros, por hurto. Abogado, Sr. Muñoz.  
 LICENCIADO CALANDRIA.

OBSERVATORIO  
 DEL  
 INSTITUTO DE AVILA  
*Observaciones meteorológicas del día 7 de Julio de 1898.*

HORAS	BARÓMETRO	TERMÓMETRO	DIRECCION Y clase del viento.	ESTADO DEL cielo.
9 m.	660,0	25,0	N. calma.	Despejado.
3 t.	660,0	27,0	N. Idem.	Idem.

Temperatura máxima á la sombra, 28,0.  
 Temperatura mínima, 10,0.  
 Temperatura máxima al sol, 36,0.  
 Lluvia en m. m. en las últimas 24 horas 0,0.  
 Evaporación id. id., 10,0.

EL CONFLICTO CON LOS ESTADOS UNIDOS  
**LA GUERRA**  
 Para la provincia.  
**De Cuba.**  
*La situación del ejército yanqui.— Bombardeo aplazado.—Relevo de jefes.— Embarque de artillería.—Intimación rechazada.*  
 Las noticias que se reciben de Nueva York dicen que las tropas americanas que bloquean

á Santiago de Cuba, se encuentran en mediana situación, pues carecen de municiones, no les sobran los víveres y la enfermedad les hacen tantos estragos que diariamente mueren muchos soldados.

Todo esto, unido á la llegada de Escario con su columna á Santiago, han hecho que se desista por ahora del bombardeo y asalto de la ciudad. En cuanto lleguen al campamento yanqui los refuerzos que se esperan acaso se intente el ataque definitivo en combinación con la escuadra.

De la marcha lenta de las operaciones parecen echarse la culpa uno á otro los generales Shafter y Sampson, produciendo disgustos esto en los Estados Unidos hasta el punto de que se asegura serán relevados aquel por el generalísimo miles y el almirante por el comodoro Scheley.

A bordo del vapor *Tampa* han sido embarcados hoy cañones de artillería gruesa, destinados al cuerpo expedicionario que manda el general Shafter.

El oficial norteamericano encargado de entregar la intimación pidiendo la rendición de Santiago de Cuba, no pudo trasponer las líneas españolas.

En las mismas avanzadas se le advirtió lacónicamente que sería rechazado todo género de proposiciones para la rendición.

**Ataque á marinos yanquis.—Cange de prisioneros.—Intranquilidad en las tropas norteamericanas.**

Dice un despacho de Santiago que 450 marineros del *Maria Teresa*, presos á bordo del *Gloucester*, atacaron á la marinería yanqui, hiriendo á 12 oficiales.

El teniente Hobson y los siete tripulantes que hundieron el *Merrymac*, han sido canjeados por varios prisioneros españoles que cayeron en poder de los norteamericanos durante los combates últimos.

Hobson se ha embarcado en el buque almirante *New-York*.

Ha declarado que él y sus consortes han recibido excelente trato de los españoles durante su estancia en Santiago de Cuba.

Entretanto aumenta la intranquilidad en

el ejército americano que asedia á Santiago de Cuba.

También ser víctimas de una sorpresa desde que han sabido que se encuentran ya en la ciudad las tropas de Escario.

Estas duermen sobre las armas y permanecen constantemente vigilantes en las trincheras.

**Descontento entre los mambises.—Más bajas yanquis.—El Reina Mercedes.—El Cristóbal Colón.**

El general Young ha exigido que los insurrectos cubanos presten servicio de criados y otros de menor cuantía y ha acabado por incomodarse con Calixto García, el titulado general, porque éste se ha negado á que los rebeldes desempeñen tales oficios, así como la faena de trasportar víveres hasta las avanzadas.

Los insurrectos dicen: «Somos soldados, no lavateros ni cargadores.»

El general Young ha castigado esa resistencia acortándoles la ración. Además los ha obligado á acampar en sitio separado de los que ocupan las fuerzas regulares norteamericanas.

Este divorcio ha ido acentuándose desde que ha sabido Calixto García que cuando sea tomada la ciudad de Santiago, no se establecerá en ella un gobierno insurrecto como órgano de la titulada república cubana, sino un gobierno militar con titular y funcionarios auxiliares yanquis, encomendando solo á los naturales del país las funciones de carácter secundario.

A consecuencia del ataque de los españoles contra las líneas yanquis el martes último, los norteamericanos perdieron muchos hombres.

Al decir de un corresponsal, enterraron 250 cadáveres en el Caney.

El pontón *Reina Mercedes* surto en la bahía de Santiago ha sido echado á pique cerca del *Merrymac* dificultando así la entrada de los buques de Sampson por la boca del canal.

Dícese que los americanos trabajan sin descanso para poner á flote nuestro crucero

*Colón* y éste se asegura que han conseguido remolcarlo hasta la plaza de Cuantánamo.

**Tras de asesinos hipócritas.—Mas barcos.—Explosión de un vapor yanqui.**

El presidente Mac-Kinley ha publicado una proclama pidiendo al pueblo que eleve oraciones de acción de gracias al Todopoderoso por las «gloriosas victorias» alcanzadas por las armas norteamericanas.

El mismo despacho dice que el gobierno yanqui ha comprado á una república sudamericana dos avisos de guerra, á los que han puesto los nombres de *Rostenue* y *Cau*.

Después de pagados y al ser reconocidos resulta que las máquinas tienen averías y no podrán funcionar sin costosas reparaciones.

Dícese que el vapor *Geesdehwa*, que antes fué el yate *Pao*, que conducía municiones para Shafter, ha hecho explosión.

No se conocen detalles.

### De Filipinas

**Los yanquis en Cavite.—Aguinaldo.—**

**Monet se rindió.—Combates.—La escuadra de Cámara.**

En el departamento de Marina se ha recibido un despacho del almirante Dewey fechado en Cavite el 4 de Julio.

Dice en él que las tropas enviadas para coadyuvar al ataque de Manila llegaron en perfecto estado de salud y desembarcaron en Cavite.

Añade que los insurrectos se mueven mucho, activando las operaciones.

Desde el primer momento el cabecilla Aguinaldo se proclamó presidente de la república revolucionaria.

En otro despacho dice Dewey que el general Monet con 800 soldados se rindió á los insurrectos el día 30.

Se han recibido de Manila telegramas fechados el 30 de Junio, en los cuales se dice que las fuerzas españolas recuperaron á Calocan y que poco después volvieron á entrar en la población los insurrectos.

También ha sido tomado Santa Cruz por los rebeldes, y una fuerza considerable de estos ha entrado en Binondg, arrabal de Manila.

La escuadra de Cámara sigue en Suez donde tomará carbón y desde allí regresará á la península.

### ULTIMOS TELEGRAMAS

**Lo de los 4.000 yanquis fuera de combate.—El «Newosti» y la paz. Rumores de crisis.—Sin noticias de la guerra.**

Madrid 8 (1 t.)

Las noticias que publica hoy la prensa referentes á las bajas de los yanquis está confirmado que no se refieren á un nuevo combate sino á los de anteriores días.

El *Newosti* de San Peterburgo insiste en que es llegada la hora de la paz y para lograrla deben inmediatamente intervenir las potencias entre las dos naciones beligerantes.

Corren rumores de que muy pronto quedará planteada la crisis política.

Hasta la hora en que telegraffo no se han recibido noticias importantes del teatro de la guerra.

**Nuevo combate en Santiago.—Resistencia heroica.—Los yanquis rechazados.—Sus bajas.—Otra víctima del desastre de la escuadra.**

Madrid 8, (3'45 t.)

Telegramas particulares y otros recibidos por la prensa, dan cuenta de haberse verificado ayer á las puertas de Santiago otro combate sangriento resistido valientemente por nuestros soldados.

Maniobraron estos de tal manera, que en el fragor de la lucha vióse á los yanquis retirarse precipitadamente á sus posiciones, dejando en el campo 500 muertos.

La cifra de los heridos no puede precisarse pero debe ser inmenso el número de bajas.

Confírmase que otro de los muertos en la batalla del día cuatro es el comandante del *Infanta Maria Teresa*.

Corresponsal.

TIP.º DE GAYTANO GONZÁLEZ HERNÁNDEZ

—¿Te parece que no somos bastante ricos y te figuras que es preciso que te dediques al comercio?

—No soy más que el inspirador; tranquilízate.

—¿Y puedo saber de qué se trata?

—¿Tienes mucho empeño en ello?

—¿Es acaso un secreto?

—Sí, poco menos.

—Entonces no hablemos más del asunto. Sin duda, mi deber me obliga á darte algún consejo, pero una vez que te figuras que puedes gobernarte tu solo, allá te las compongas.

Como se vé Guy de Trécourt no insistió. Clemente había contado con esa indiferencia y lo acertó. En cuanto tuvo el dinero en su poder fué á ver á Lissoire.

—¡Eh! ¡Marcha el negocio como sobre ruedas!—dijo el macilento y huesoso usurero—y ahora conviene que no nos descuidemos y pongamos inmediatamente manos á la obra, y como el negocio me interesa, os aseguro desde ahora que no he de perder mucho tiempo en preparativos.

Cambiaron un apretón de manos y Clemente dijo:

—¡Silencio y discreción!

—¡Sordo y mudo!—respondió Lissoire—¡mudo y sordo! Puedeis dormir tranquilo y descuidado, y muy pronto oiréis hablar de la nueva fábrica. Conviene que nadie sospeche ni remotamente que estais en tratos conmigo, y para esto lo mejor es que no vengáis á verme con mucha frecuencia... Escribidme, ó sino mejor será que cuando tengamos que decirnos algo nos veamos en cualquier sitio que no sea Romorantín, en donde todos, chicos y grandes, me conocen. Creo que el sitio más á propósito para nuestras entrevistas es, por ejemplo, La Molte-Bauvron. Allí, al lado de la estación, hay un fonducho en el que guisan bastante bien, y en uno de sus comedores podemos tratar, vaso y tenedor en mano, de nuestro asunto.

A los quince días de haberse celebrado esta entrevista, empezó á correr el rumor en Saint Viâtre y en los alrededores que habían comprado un lote de terreno de mucha importancia por su extensión y situado en las orillas del Beauvron. Hasta entonces no se había podido vender y el nuevo comprador era un personaje des-

—¿A cuánto ascendería el gasto que habría que hacer para semejante instalación?

—Me parece que así, por encima, subiría de ciento cincuenta á doscientos mil francos. Al principio es seguro que se perderá dinero, porque será preciso rebajar los precios para hacerles la competencia y quitarles la parroquia, pero se recuperará lo que se pierda cuando la fábrica rival haya dejado de existir.

—¿Y creéis que ese medio es seguro?

—Infalible, amigo mío y sobre todo, si al frente de la nueva fábrica se pone un hombre inteligente, porque si se trata de uno que no sepa lo que tiene entre manos, entonces será tirar el dinero sin provecho.

—¿Os encargaríais de dirigir los trabajos?

—¿Queréis decir hacer de manera que los otros quebrasen?

—Sí.

—Pues á fe mía que la idea me parece original y por pasar el tiempo no me disgustaría encargarme de la tarea... Entendamos; sin dar yo nunca cara y sin que mi nombre se pronuncie jamás para nada. Conservaré completa independencia.

—Sin embargo, hace falta una razón social, porque yo por mi parte...—objetó Clemente.

—Es indudable que no me refiero á vos; ya encontraremos por ahí algún testaferro que nos sea adicto y nosotros permaneceremos entre bastidores... Buscaremos un hombre discreto con el que podamos contar y que ni siquiera tendrá necesidad de ser inteligente, puesto que yo estaré á su lado para inspirarle y darle órdenes.

—¿De modo, que según eso, no tenéis inconveniente en encargarnos de todo?

—Ninguno.

—Y este es negocio convenido, y por tanto, terminado.

—Convenido y terminado, sí, pero hay que tener en cuenta que falta aún acordar algunos apuntes sin importancia y que nos afectan exclusivamente á los dos...

—Ya comprendo lo que queréis decir; se trata de los beneficios que vais á obtener.

# SECCIÓN DE ANUNCIOS

## CENTRO GESTOR DE NEGOCIOS

DE DON CAYETANO GONZALEZ HERNANDEZ

Esta casa, que cuenta con un Establecimiento tipográfico montado con los últimos adelantos, se encarga de cuantas impresiones se la confíen, ya sean ordinarias ó de ujo, así como de toda clase de encuadernaciones, á precios muy económicos.

Los señores Secretarios de Ayuntamientos y Juzgados municipales, encontrarán en este Establecimiento cuantos impresos necesiten en sus respectivas oficinas á los módicos precios que se indican en el catálogo publicado y repartido, haciéndose á gusto del cliente cuantos modelos se le encarguen, ya sean oficiales ó particulares. Especialidad en tarjetas, facturas, membretes, esquelas de funeral y obras de todas clases.

TOMÁS PÉREZ, 14, ÁVILA

### EL ECO DE LA VERDAD

DIARIO DE LA MAÑANA

Periódico político independiente y de intereses morales y materiales.

#### PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN AVILA un mes.....	1'25 pesetas.
Trimestre.....	3'50 id.
Fuera de la capital, trimestre...	4 id.

Anuncios á una columna, á 10 céntimos línea; comunicados á precios convencionales.— Los anuncios pagarán como impuesto, con arreglo á la nueva ley del Timbre, 10 céntimos por inserción.

PAGO ADELANTADO

### GRAN ESTABLECIMIENTO

DE

✦ CARRUAJES ✦

DE

D. JUAN CARMONA PÉREZ

COCHES A LA ESTACION

PARA VIAJE Y DE PASEO

Servicios de todas clases á precios económicos.

Se reciben avisos en las cocheras del establecimiento, Carretas, 10, y en la Administración de Loterías de D. Eugenio Martín, Portales del Mercado Grande.

El servicio de esta casa es el más completo de la ciudad. 16—30

ROBERTO DALE  
PROCURADOR

CASTRO URDIALES (Santander)

Programas contestados para prepararse sin necesidad de profesor, en las carreras siguientes:

Cuerpos de Aduanas, Correos y Telégrafos.  
Ayudantes de Obras públicas, Minas, Ingenieros y Obras Militares.  
Contadores de Diputaciones y Ayuntamientos.  
Inspectores de ferrocarriles y Hacienda pública.

Secretarios de Diputación, Ayuntamiento, Sanidad marítima y Juzgados.

Directores, vigilantes y Administradores de Establecimientos penales.

Peritos mercantiles—Corredores marítimos—Pilotos.

Contestación á los programas de oposiciones para cualquier otra carrera.

Su precio 25 pesetas obra.

CONSULTAS GRATUITAS

—Sóis muy listo y adivináis enseguida de lo que se trata; da gusto, por lo mismo, hablar con vos...

—Entiendo que lo mejor es que vos mismo fijéis las condiciones.

—Buena, pues la primera será la siguiente. Antes de emprender la menor gestión y para ponerme á cubierto, me entregaréis en metálico ó en valores, en la forma que os sea más fácil, la cantidad redonda de doscientos mil francos. Esto será para los primeros gastos.

—Antes de que pasen ocho días, tendréis esa suma en vuestro poder.

—Os presentaré mis cuentas en forma. Si necesito más dinero, ¿tendréis algún inconveniente en facilitármelo? ¿Os comprometéis á hacerlo?

—Me obligo.

—Segunda condición. Cuando el negocio esté terminado compraréis para mí la fábrica, y los bosques y tierras que de ella depende. Este será un buen regalillo para que no se enturbie nuestra amistad, cimentada por el éxito.

—Accedo á esa petición y haré la compra, sea cualquiera el precio á que se haga la venta.

—¡Oh! No os apuréis, ya veréis cómo se hace esa venta por un pedazo de pan.

—¿Y es esto todo?—preguntó Clemente.

—Y tercera condición—añadió imperturbable el usurero—además de todo esto, me daréis mano á mano cincuenta mil francos como gratificación, y, fijáos bien en lo que voy á decir; lo mismo en el caso de que el negocio salga bien ó que fracase. Fácilmente comprenderéis que no voy á trabajar gratis y porque sí.

No creyó Clemente que el usurero se mostrase tan exigente, pero habíase adelantado mucho para retroceder. Tenía también grandes deseos de saciar su odio; figurósele que estaba ya saboreando la venganza y su mirada centelleó.

Lissoire, que no le perdía de vista, murmuró:

—¡Eh! Parece que haré de este hombrequito cuanto se me antoje.

Y en voz alta añadió:

—Una vez que nos hemos puesto de acuerdo, vamos á redactar unos cuantos documentos para que las cosas queden en regla. ¡Oh! ¡No temáis! Esos papeles no saldrán de aquí, aparte de que lo que estamos haciendo es muy digno y á nadie le importa, ni tiene para qué mezclarse en ello.

A la media hora de ocurrir esto, salió Clemente de casa de Lissoire y con expresión de diabólica alegría murmuró:

—¡Lo que es ahora ya los tengo en mi poder.

#### IX

Guy de Trécourt demostró siempre gran debilidad, tratándose de su hijo, y los remordimientos por los dos crímenes que cometiera con dos hijos de su esposa, contribuyeron á aumentar su cariño paternal, pareciéndole que era menos culpable adorando á Clemente.

No se apercebía de que ese cariño, llevado hasta la idolatría, le cegaba y no veía los vicios y defectos de su hijo.

Dotado de un carácter astuto y falso, sabía Clemente disimular sus defectos de tal manera, que ni Guy ni la condesa Juana llegaron á sospechar la baja que su encerraba en su alma, y su violencia y perfidia.

Al decirle á Lissoire que su padre le daría sin contarle; cuanto dinero le pidiese, no le había engañado y después de hacer unas cuentas objeciones por forma é inspiradas más bien por la curiosidad que por otra cosa, por que Trécourt, algo asombrado, había deseado saber á qué dedicaba Clemente aquella cantidad tan crecida, cedió.

—No tienes que tener qué gastar tontamente ese dinero—le dijo—y lo que puedo asegurarte es que doscientos mil francos que ahora me das, no están destinados á pagar una calaverada y que tal vez con el tiempo me produzcan otros doscientos mil.

—¿Piensas jugar á la Bolsa?

No, porque entiendo eso tan poco como tú. Quiero subvencionar un negocio que creo muy bueno, pero que para ponerse en marcha necesitan un adelanto de fondos bastante considerable.

—¡Valiente ideal!